
 

総務委員会 活動報告書（令和４年４月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

令和４年 

５月１１日（水） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１０日（金） 

（第２回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会中の審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆陳情１件の審査 

４第６号陳情 条例制定義務の課題を

明らかにすることを求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、様々な意見が出されまし

たが、全て陳情に賛同できない旨の意見で

した。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

反対の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査の協議について 

「行政のデジタル化について」を議題と

し、令和４年度から令和８年度までの５年

間を計画期間とする、「第五次東大和市情

報化推進計画」について、担当部局からの

説明を受け、質疑を行いました。 

また、説明、質疑などで確認した点につ

いて、委員間で議論しました。 

 

◆座席の指定について 

◆陳情２件の審査 

①４第８号陳情 市の条例・規則で「権

利の得喪に関わる文書」の規定を加えるこ

とを求める陳情 

初めに、当市の状況と、陳情で例として

挙げられている羽村市の条例について確

認しました。 

その後の審査においては、陳情内容を踏

まえ、説明員の出席を求めず、質疑を省略

し、直ちに自由討議を行いました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由討議では、様々な意見が出されまし

たが、全て陳情に賛同できない旨の意見で

した。 

討論はなく、起立により採決を行った結

果、起立はなく、本陳情は不採択と決しま

した。 

②４第１０号陳情 緊急事態に関する

国会審議を促進する意見書の提出を求め

る陳情 

陳情内容を踏まえ、説明員の出席を求め

ず、質疑を省略し、直ちに自由討議を行い

ました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意

見が出されました。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

反対の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、本陳情は

起立多数で採択と決しました。 

陳情で求められている意見書について

は、陳情趣旨と自由討議の内容を踏まえ、

正副委員長で文言整理を行い、総務委員会

として提出することを決定しました。 

◆所管事務調査２件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和４年３

月から令和４年５月までの災害対応等に

ついて、担当部局からの報告とともに、大

雨等の対応についての情報提供がありま

した。 

報告終了後、委員から質疑があり、内容

に関する詳しい説明が行われました。 

次に、「行政のデジタル化について」を

議題とし、庁内ネットワーク環境の改善に

ついて、担当部局からの説明を受け、質疑

を行いました。 

また、行政のデジタル化に先進的である

渋谷区のデジタル化の取組について、７月

２２日に視察を行うため、会議規則第９６

条の規定に基づき、議長に対して委員派遣

承認要求することを決定しました。この委



 

 

 

 

 

 

７月１４日（木） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会中の審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

員派遣については、新型コロナウイルス感

染拡大等の理由により、変更または中止を

要する場合については、その措置を正副委

員長に一任することも、併せて決定しまし

た。 

 

◆陳情３件の審査 

①４第１１号陳情 自治体憲法として

の「東大和市憲法条例」の制定を求める陳

情」 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、様々な意見が出されまし

たが、全て陳情に賛同できない旨の意見で

した。 

自由討議を終了した後の討論はありま

せんでした。 

起立により採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

②４第１２号陳情 東大和市特別職員

の服務の宣誓に関する条例の制定を求め

る陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、様々な意見が出されまし

たが、全て陳情に賛同できない旨の意見で

した。 

自由討議を終了した後の討論はありま

せんでした。 

起立により採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

③４第１３号陳情 「消費税インボイス

制度の実施中止を求める意見書」を政府に

送付することを求める陳情 

本陳情の審査については、副市長及び関

係部課長の出席を求めて行いました。 

質疑の初めに、担当部課長よりインボイ

ス制度の概要の説明があり、その後の質疑



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月２２日（金） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

９月１３日（火） 

（第３回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察の実施 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

で、インボイス制度において東大和市に関

連する内容が確認されました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意

見が出されました。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、可否同数

となったため、委員会条例第１７条第１項

の規定にのっとり、委員長裁決により本陳

情は不採択と決しました。 

 

◆視 察 先：東京都渋谷区 

 視察項目：行政のデジタル化について 

渋谷区のＤＸ（デジタル・トランスフォ

ーメーション）の導入における取組と効果

について、担当部長から説明を受けまし

た。 

 

◆陳情２件の審査 

①４第１５号陳情 安倍晋三元首相の

「国葬」閣議決定（２０２２年７月２２日）

に反対することを要請する陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意

見が出されました。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

 起立により採決を行った結果、可否同数

となったため、委員会条例第１７条第１項

の規定にのっとり、委員長裁決により本陳

情は不採択と決しました。 

②４第１６号陳情 安倍晋三元首相の

国葬に反対し、その意見を国に対して表明

することを求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２７日（木） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月９日（金） 

（第４回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察の実施 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査等 

 

 

 

 

 

見が出されました。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、可否同数

となったため、委員会条例第１７条第１項

の規定にのっとり、委員長裁決により本陳

情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査２件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和４年６

月から令和４年８月までの災害対応等に

ついて、担当部局からの報告がありまし

た。報告終了後、委員から質疑があり、内

容に関する詳しい説明が行われました。 

次に、「行政のデジタル化について」を

議題とし、東大和市デジタル化推進支援業

務委託について、担当部局からの説明を受

け、質疑を行い、詳細を確認しました。 

また、７月２２日に視察を行った渋谷区

のＤＸの取組について、委員間で意見交換

を行いました。 

 

◆視 察 先：埼玉県入間市 

 視察項目：①ＤＸについて 

入間市のＤＸビジョン等について、企画

部デジタル行政推進課長から説明を受け

ました。 

②お悔やみ手続きのデジタル化について 

市民生活部副参事及び同市と「死後の行

政手続のデジタル化推進に関する協定」を

締結しているライフエンディングテクノ

ロジーズ株式会社の担当者から、取組につ

いての説明を受けました。 

 

◆議案４件の審査 

議案４件は全て新設条例で、副市長及び

関係部課長の出席を求めて審査を行いま

した。 

また、いずれの議案も、既に本会議にお

いて提案理由の説明が終了していたため、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

審査においては質疑から行いました。 

①第６２号議案 東大和市個人情報保

護法施行条例 

１名の委員が質疑を行い、その後、自由

討議での発言はありませんでした。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本議案に反対の立場で討論がありました。 

 起立により採決を行った結果、本議案は

起立多数で原案どおり可決と決しました。 

②第６３号議案 東大和市情報公開個

人情報保護審査会条例 

本議案については、質疑、自由討議及び

討論はなかったため、直ちに採決を行った

結果、全会一致で原案どおり可決と決しま

した。 

③第６４号議案 東大和市個人情報保

護審議会条例 

１名の委員が質疑を行い、その後、自由

討議での発言はありませんでした。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本議案に反対の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、本議案は

起立多数で原案どおり可決と決しました。 

④第６５号議案 東大和市一般職の任

期付職員の採用及び給与の特例に関する

条例 

多くの委員が質疑を行い、その後、自由

討議での発言はありませんでした。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本議案に反対の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、本議案は

起立多数で原案どおり可決と決しました。 

◆陳情１件の審査 

４第１８号陳情 安保３文書の改定に

反対し、政府に意見書の提出を求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、質疑を省略し、直ち

に自由討議を行いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意

見が出されました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年 

２月１４日（火） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

正副委員長の互選等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、可否同数

となったため、委員会条例第１７条第１項

の規定にのっとり、委員長裁決により本陳

情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査２件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和４年９

月から令和４年１１月までの災害対応等

について、担当部局からの報告がありまし

た。報告終了後、委員から質疑があり、内

容に関する詳しい説明が行われました。 

次に、「行政のデジタル化について」を

議題とし、１０月２７日に視察を行った入

間市のＤＸの取組について、委員間で意見

交換を行いました。 

 

 

◆正副委員長の互選 

委 員 長：中間 建二（公明党） 

副委員長：蜂須賀 千雅（自由民主党） 

◆座席の変更について 

◆陳情１件の審査 

４第２１号陳情 旧統一教会及び関連

団体との関係の有無と今後の対応につい

て、市長と市議会議員の説明を求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、質疑を省略し、直ち

に自由討議を行いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の発

言がありました。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、起立少数

により、本陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査の協議について 

 所管事務調査「行政のデジタル化につい

て」の調査報告書を報告書（案）のとおり

決定し、令和５年第１回定例会最終日に報



 

 

 

 

 

３月９日（木） 

（第１回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

告をすることに決定しました。 

 また、本所管事務調査については、本日

の調査をもって終了することを決定しま

した。 

 

◆議案２件の審査 

①第６号議案 東大和市長等の損害賠

償責任の一部免責に関する条例 

１名の委員が質疑を行い、その後、自由

討議での発言はありませんでした。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本議案に賛成の立場で討論がありました。 

採決を行った結果、本議案は全会一致で

原案どおり可決と決しました。 

②第７号議案 東大和市デジタル技術

を活用した行政の手続等の推進に関する

条例 

４名の委員が質疑を行い、その後、自由

討議での発言はありませんでした。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本議案に賛成の立場で討論がありました。 

採決を行った結果、本議案は全会一致で

原案どおり可決と決しました。 

◆陳情７件の審査 

①５第２号陳情 弁護士費用３億５，０

００万円の発生を回避する措置を求める

陳情 

質疑はなく、その後の自由討議では２名

の委員から発言がありましたが、全て陳情

に賛同できない旨の意見でした。 

自由討議を終了した後の討論はありま

せんでした。 

起立により採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

②５第６号陳情 庁舎内における職員

への政党機関紙の勧誘・配達・集金の自粛

を求めることに関する陳情 

３名の委員が質疑を行い、その後、自由

討議での発言はありませんでした。 

自由討議を終了した後、１名の委員から



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本陳情に反対の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

③５第３号陳情 指定管理者について、

明らかにすることを求める陳情 

質疑はなく、その後の自由討議では１名

の委員から発言があり、陳情に賛同できな

い旨の意見でした。 

自由討議を終了した後の討論はありま

せんでした。 

起立により採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

④５第１号陳情 交通反則切符の押印

欄の取扱いに関する意見書の提出を求め

る陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、質疑を省略し、直ち

に自由討議を行いました。 

自由討議では全委員から発言があり、全

て陳情に賛同する旨の意見でした。 

自由討議を終了した後の討論はありま

せんでした。 

採決を行った結果、本陳情は全会一致で

採択と決しました。 

また、委員会として意見書を提出するこ

ととし、意見書の案文については正副委員

長に一任することとしました。 

⑤５第４号陳情 憲法第１６条の解釈

を明らかにすることを求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、質疑を省略し、直ち

に自由討議を行いました。 

自由討議では発言がなく、その後の討論

もなかったため、直ちに起立により採決を

行った結果、起立はなく、本陳情は不採択

と決しました。 

⑥５第５号陳情 民主主義・立憲主義の

基盤である思想・良心の自由、請願権等を

守るための陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月２０日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の報告 

 

明員の出席を求めず、質疑を省略し、直ち

に自由討議を行いました。 

自由討議では全委員から発言があり、全

て陳情に賛同できない旨の意見でした。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本陳情に反対の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

⑦５第７号陳情 日本学術会議による

２０２２年１２月２１日声明を支持し、内

閣府「方針」（同年１２月６日）を撤回す

ることを、政府に申入れするよう求める陳

情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、質疑を省略し、直ち

に自由討議を行いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の発

言がありました。 

自由討議を終了した後、１名の委員から

本陳情に賛成の立場で討論がありました。 

起立により採決を行った結果、起立多数

により、本陳情は採択と決しました。 

また、本陳情の陳情趣旨として、日本学

術会議が発した声明を東大和市議会が支

持し、内閣府方針の撤回を政府に申入れす

るよう求めると記載をされていることか

ら、本陳情が定例会最終日に議決され、そ

の結果、採択と決した場合は改めて委員会

を開催し、この申入れの方法等について協

議を行うこととしました。 

◆所管事務調査の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和４年１

２月から令和５年２月までの災害対応等

について、担当部局からの報告がありまし

た。報告終了後、委員から質疑があり、内

容に関する詳しい説明が行われました。 

 

◆所管事務調査の報告について 

「行政のデジタル化について」を令和５



 

 

 

 

年第１回定例会において報告を行いまし

た。 

 


